

Le Révd M. Od. Marois, du vicariat de l'Ancienne Lorette à celui de S. Romuald.

Le Révd M. L. P. Deschênes, du vicariat de Beauport à celui de S. Roch des Aulnaies.

Le Révd M. A. Gouin, du vicariat de S. Paul de Montmagny à celui de Ste-Marie de Beauce.

Le Révd M. A. Rousseau, du vicariat de Ste-Croix à celui de Beauport.

Le Révd M. P. H. Labrecque, du vicariat de la Rivière-Quelle à celui de l'Ancienne Lorette.

Le Révd M. F. Boutin, du vicariat de S. Ambroise au vicariat de S. George de Beauce.

Le Révd M. A. Fortin, du Séminaire de Québec au vicariat de S. Ambroise.

Le Révd M. Jos.-A. Feuiltault, au vicariat de S. Michel.

Le Révd M. F. X. Laplante, au vicariat de S. Joseph de Lévis.

Le Révd M. J. T. Turcotte, au vicariat de Portneuf.

Le Révd M. A. Dionne, au vicariat du Cap S. Ignace.

Le Révd M. J. P. Ouellet, au vicariat de Ste-Hénédine.

Le Révd Chs. Gagné, au vicariat de Deschambault.

Le Révd M. L.-A. Lévêque, au vicariat de S. François de Beauce.

Le Révd M. Philogone Lemay, au vicariat de Lotbinière.

Le Révd M. E. Verret, au vicariat de Beauport.

#### AU SÉMINAIRE DE QUÉBEC.

Les Révérends MM. A. Genest, H. Lesard, P. S. O'Ryan, G. Brousseau et H. Bernier.

#### AU COLLÈGE DE STE-ANNE.

Les Révd MM. J. DeBlois et Joseph Richard.

#### AU COLLÈGE DE LÉVIS.

Le Révd M. Clément Leclerc.

#### AU SÉMINAIRE DE SHERRBROOKE.

Le Révd M. Théophile Trudel.

#### A LA PRÉFECTURE DU GOLFE S LAURENT.

Le Révd M. L. A. Langlois, vicaire à S. Calixte de Somerset, devient Vice-Préfet.

Le Révd M. A. Lafrance, vicaire à S. François de Beauce, devient Missionnaire à la Rivière S. Jean.

Le Révd M. J. F. Durochers, vicaire à S. Joseph de Lévis entre au noviciat de la Congrégation de S. Viateur, à Joliette.

Les RR. MM. J. Bourassa, curé de S. Bernard, G. Tremblay, curé de Beauport, et L. Sanfaçon curé de S. Philippe de Néri, se retirent du ministère par défaut de santé.

— L'œuvre de Propagation de la Foi compte actuellement 6,700 missionnaires répartis dans les contrées les plus sauvages. Ces ordres religieux se décomposent ainsi :

1,000 capucins dans l'Inde et les îles de l'Océan Indien.

2,500 franciscains, au Maroc, en Chine et en Amérique.

300 oblats à Jaffna, à Natal, à Ceylan.

700 prêtres des missions étrangères dans la Malaisie, la Corée, le Tonkin.

1,500 jésuites dans la Guyanne anglaise, en Arménie, à Madagascar.

200 Lazaristes en Perse, en Abyssinie et au Kiang-Si.

500 dominicains aux Philippines, au Tonkin central, etc.

Ces soldats du Christ, que rien ne rebute, ni les fatigues, ni les privations de toutes sortes, ni le martyre, ont obtenu des résultats de conversions extraordinaires.

Les 700 missionnaires des missions étrangères ont converti, en 1883, 172 hérétiques et 18,290 païens. Ces mêmes religieux ont de plus baptisé 20,000 enfants de parents chrétiens et 289,000 enfants de parents païens.

*Exposition agricole et industrielle de la Société d'agriculture du comté de Portneuf.*—Nous avons lu avec intérêt de plaisir, dans le *Courrier du Canada*, le compte-rendu de la magnifique exposition de produits agricoles qui a eu lieu au Cap-Santé, il y a quelques jours. Nous nous réjouissons du succès toujours de plus en plus croissant que les cultivateurs obtiennent dans ce comté où la *Gazette des Campagnes* compte de nombreux lecteurs, puisque notre journal est reçu dans plus de quatre cents familles. Ce sont là nos véritables amis, ceux avec lesquels nous nous entretenons constamment depuis dix huit ans, de tout ce qui peut les faire entrer dans la voie du progrès agricole, qu'ils poursuivent avec tant de courage et de fermeté. Nous aurions voulu assister à ce beau concours agricole, mais les moyens nous manquent pour faire ces voyages agronomiques dont nous pourrions si avantageusement profiter. Nous nous contenterons de signaler le progrès agricole qui s'opère dans ce beau et grand comté, sans avoir pu l'apprécier personnellement. Ce qu'on dit le *Courrier du Canada* est certainement l'écho de lettres particulières que nous recevons de temps à autres des cultivateurs qui prennent une part active à la bonne direction de la Société d'agriculture du comté de Portneuf.

Le correspondant du *Courrier du Canada*, "Un ami des cultivateurs," termine son compte-rendu par ces paroles: "N'épargnons pas les moyens d'amélioration et d'encouragement; par là nous obtiendrons les résultats qu'on constate en d'autres pays bien "moins favorisés que nous sous plusieurs rapports."

Cet appel est vaillamment mis en pratique par les cultivateurs du comté de Portneuf, qui aiment à s'instruire des choses de leur art par la lecture des journaux d'agriculture.

Par la lecture de ces journaux, dont nous ne sommes qu'un bien humble instrument, nous vous avons appris que le capital sagement employé dans l'exploitation du sol n'est pas moins nécessaire à la réussite d'une entreprise agricole, qu'à celle de toute autre industrie; et que partout où il a été combiné avec l'intelligence de la culture, il en est résulté un accroissement de richesse. Vous avez compris que ce n'était point assez de creuser le sillon et d'y jeter la semence, mais qu'il fallait encore combiner la succession des récoltes, et rendre au sol les principes que la plante lui avait enlevés. L'usage de la mécanique pour vos différents travaux, ne vous est pas étranger, et leur intervention supprime tous ces travaux épuisants qui assimilaient l'homme à un bœuf de labour